

Brief a Fräulein

a)

auf. d. 20 Jul. 45.
1845. jhd II.

Euer Excellenz.

Auf Herrn v. Baers veranlassung nehme ich mir die freiheit
die kurzen nachrichten über meine reise und arbeits bewe-
geungen Eurer Excellenz hiermit ergebenst zu gestalten.

Ich fuhr aus Kasan den 20 Iuni. unterwegs hielt ich
mich bei den Fischauwachen und bei den gornie Fischereimärsch
besonders in der Kreisstadt Kormodemiansk eine zeit auf, und
kam so erst den 27 Iuli nach Nischni Nowgorod. — Hier
erwarteten mich auf der post die briefe des Herrn v. Baer
nebst 100 rub. silb. und bei dem vice Gouverneuren (in abwe-
senheit des Gouverneurs) ein empfehlungsschreiben des
Ministers, infolge dessen ich mit verschiedenen empfeh-
lungen an die Behörden dieses Gouvernement sehr
rücklich verschen wurde.

Nachdem ich mich diese Woche durchl. einen vollen ruhe
ingegeben habe, und nun mich etwas erledigter fülle
so well ich versuchen müsse arbeiten mit den Mordwinien
anzuknüpfen und morgen eine kleine reise zu machen, nach den
südlichen gegenden dieses Gouvernementes antreten. Der Haupt-
zweck den ich bei diesem ausfluge vor habe, ist nur, um einen
tolmetscher mir irgendwo zu finden, und um wenigstens einen
flüchtigen blick

auf die weise und verhältnisse des Lebens dieses südläufigen finnischen Stammes zu werfen; zur genaueren Beschäftigung mit der Sprache dieses Volkes will ich wieder lieber nach der Stadt zurückkehren. denn hier, wo mir doch einige angenehme Verstreungen und Erholungen, wenigstens von Zeit des Jahrmarktes zu gebot stehen können, kann ich hoffen meinen arbeiten jenen langsamern und ruhigeren Gang zu geben, bei welchem man immer nur seinen Kräften entsprechend und nie über diese arbeitet. und so ist es vielleicht möglich, mich hier bis zu meiner Rückkehr nach Petersburg etwas zu erholen.

Für das Geschenk der syrianischen Grammatik des Herrn Cætzer, welches ich den Tag vor meiner Abreise in Hasan empfing, sage ich Euer Excellenz meinen ergebensten Dank.

Die vogelischen Gypsaabgüsse werden zu Ende dieses Monats aus Hasan lieber transportirt, von wo ich sie dann nach Petersburg expediere.

Wenn von den Herren von Haer zugeschickten ethnographischen Gegenständen meines der Petersburger Academie zustehen könnte, so werde ich mich sehr glücklich schätzen, diese Ihr bei meiner Rückkehr nach Petersburg, zu überlassen.

Nach Ihren bis jetzt erfahrenen Meirungen und Graden ergebenst empfehlend, verbleibe ich mit der größten Hochachtung Euer Excellenz

ganz gehorsamster und unterthänigster Diener Reguly

Nishni Novgorod d. 11 Juli. 8845.

D 28 Jul. am Augsberg St. Pauli. Vollausk. (Int. 27 Jul.) hat mir ein Herr aus dem Landkreis Tübingen
den Zettel mit den Namen der Adr. St. Lg. v. Lass und Golling und meines Vaters
König, von Barth in Lg. v. Lass gezeigt und erfuhr. D 29 am Salzgitter verhört und bestellt.